
Глава 59 Переход 
Дорогие друзья! Бог не оставляет нас в неведении о жизни 

вечной, но при внимательном исследовании Священного Писания, 

мы немало о ней можем узнать. Истинно, истинно говорю вам: 

слушающий слово Мое и верующий в Пославшего Меня имеет 

жизнь вечную, и на суд не приходит, но перешел от смерти в 

жизнь. (Иоан.5:24) Мы говорили, что уже перешли в новую жизнь 

через веру. Но что в этом тексте нового? То, что живущий в нас 

новый человек, созданный по Христу в праведности и святости 

истины, на суд не приходит. Мы знаем, что суд к смерти, а 

освободившийся от власти греха и пребывающий во Христе суду не 

подлежит. Но тогда он не подлежит и смерти.  

Истинно, истинно говорю вам: верующий в Меня имеет 

жизнь вечную. (Иоан.6:47) Иисус говорит, что уже имеет и сейчас. 

Очень важный признак проявления в нас новой жизни – это 

ожидание Иисуса Христа. Мы ожидаем второго пришествия Иисуса 

Христа. Это будет после окончания великой скорби, когда Иисус 

победит антихриста и воцарится в Иерусалиме. Но ещё и великой 

скорби нет; зачем ожидать? Если мы чего-то не ожидаем, то может 

мы его и не желаем? Подумайте о том, какой серьёзный изъян 

может оказаться в вашей духовной жизни.  

Мы ожидаем восхищения Церкви. Истинно говорю вам: не 

прейдет род сей, как все это будет. Небо и земля прейдут, но 

слова Мои не прейдут. О дне же том, или часе, никто не знает, 

ни Ангелы небесные, ни Сын, но только Отец. Смотрите, 

бодрствуйте, молитесь, ибо не знаете, когда наступит это 

время. Подобно как бы кто, отходя в путь и оставляя дом свой, 

дал слугам своим власть и каждому свое дело, и приказал 

привратнику бодрствовать. Итак бодрствуйте, ибо не знаете, 

когда придет хозяин дома: вечером, или в полночь, или в пение 

петухов, или поутру; чтобы, придя внезапно, не нашел вас 

спящими. А что вам говорю, говорю всем: бодрствуйте. 
(Мар.13:30-37) Я думаю, что здесь говорится именно о 

восхищении. Не говорится о величии пришествия Господа, которое 

увидят все, но говорится только ученикам. Каждый имеет своё дело 

в церкви. Иисус не хочет найти церковь в спящем состоянии. О 

восхищении говорится также в притче о девах. Там тоже есть образ 

уснувших дев.  Тогда подоб-но будет Царство Небесное десяти 

девам, которые, взяв свети-льники свои, вышли навстречу 



жениху. Из них пять было мудрых и пять неразумных. 

Неразумные, взяв светильники свои, не взяли с собою масла. 

Мудрые же, вместе со светильниками сво-ими, взяли масла в 

сосудах своих. И как жених замедлил, то задремали все и уснули. 

Но в полночь раздался крик: вот, жених идет, выходите 

навстречу ему. Тогда встали все девы те и поправили 

светильники свои. Неразумные же сказали мудрым: дайте нам 

вашего масла, потому что светильники наши гаснут. А мудрые 

отвечали: чтобы не случилось недостатка и у нас и у вас, 

пойдите лучше к продающим и купите себе. Когда же пошли 

они покупать, пришел жених, и готовые вошли с ним на 

брачный пир, и двери затворились; после приходят и прочие 

девы, и говорят: Господи! Господи! отвори нам. Он же сказал 

им в ответ: истинно говорю вам: не знаю вас. Итак, 

бодрствуйте, потому что не знаете ни дня, ни часа, в который 

приидет Сын Человеческий. (Матф.25:1-13) 
О восхищении церкви много спорят, когда оно будет: до 

великой скорби или во время великой скорби. Я советую не 

спорить, а ожидать, ибо кто не ожидает, тот и не будет готов. Когда 

Иисус спустился с горы преображения, народ подбегал к Нему и 

приветствовал Его, а ученики о чём-то спорили с фарисеями, так 

что Иисусу самому пришлось к ним подойти. Кто-то спорит, кто-то 

нерадит о масле в светильниках, а кто-то раздражается, когда ему 

об этом напоминают. Да надоело уже это слушать! И поскольку 

они мыслят о земном, то в землю и возвратятся. 
Если же раб тот, будучи зол, скажет в сердце своем: не 

скоро придет господин мой, и начнет бить товарищей своих и 

есть и пить с пьяницами, - то придет господин раба того в 

день, в который он не ожидает, и в час, в который не думает, и 

рассечет его, и подвергнет его одной участи с лицемерами; там 

будет плач и скрежет зубов. (Матф.24:48-51) Здесь не говорится 

ни о втором пришествии, ни о восхищении церкви, но об одном 

злом рабе. А это значит, что у Господа есть день посещения для 

каждого отдельного христианина. Очевидно этот раб внезапно умер 

и над ним произведён суд. А мы готовы ли к внезапной кончине? 

Этот вопрос сейчас особенно актуален. Сколько в мире всяких 

катастроф и несчастных случаев и в воздухе, и на воде, и на суше. 

Как внезапно меняется обстановка в мире. Кто ожидал, что 

распадётся Советский Союз, что начнётся война в арабских 



странах, что между Россией и Украиной будет военный конфликт? 

А безумие террористов во многих странах! А ведь верующие живут 

среди всего этого. Наша жизнь может оборваться в любой момент и 

что тогда? Некоторым христианам Господь посылает тяжёлую 

болезнь в конце жизни и они в панике ищут, как бы исцелиться, как 

бы ещё пожить. Они не ожидали дня своего посещения и не 

готовились. А Господь через эту болезнь послал им великую 

милость и время очиститься и приготовиться к переходу в 

вечность, но они этого не понимают.  

А новая жизнь, нисшедшая от Господа воздыхает в этом 

смертном теле и желает возвращения к Богу.  Ибо знаем, что, 

когда земной наш дом, эта хижина, разрушится, мы имеем от 

Бога жилище на небесах, дом нерукотворенный, вечный. От 

того мы и воздыхаем, желая облечься в небесное наше жилище; 

то-лько бы нам и одетым не оказаться нагими. Ибо мы, 

находясь в этой хижине, воздыхаем под бременем, потому что 

не хотим совлечься, но облечься, чтобы смертное поглощено 

было жизнью. На сие самое и создал нас Бог и дал нам залог 

Духа. Итак мы всегда благодушествуем; и как знаем, что, 

водворяясь в теле, мы устранены от Господа, - ибо мы ходим 

верою, а не видением, - то мы благодушествуем и желаем лучше 

выйти из тела и водвориться у Господа. И потому ревностно 

стараемся, водворяясь ли, выходя ли, быть Ему угодными; ибо 

всем нам должно явиться пред судилище Христово, чтобы 

каждому получить [соответственно тому], что он делал, живя 

в теле, доброе или худое. (2Кор.5:1-10)  

Ибо для меня жизнь - Христос, и смерть - приобретение. 

Если же жизнь во плоти [доставляет] плод моему делу, то не 

знаю, что избрать. Влечет меня то и другое: имею желание 

разрешиться и быть со Христом, потому что это несравненно 

лучше; а оставаться во плоти нужнее для вас. И я верно знаю, 

что останусь и пребуду со всеми вами для вашего успеха и 

радости в вере, дабы похвала ваша во Христе Иисусе 

умножилась че-рез меня, при моем вторичном к вам 

пришествии. (Фил.1:21-26) Здесь мы видим, что у Павла есть 

выбор, но смерти он совершенно не боится. Но он хочет поступить 

согласно воле Божьей. Моисею и некоторым другим пророкам и 

царям Бог открывал день их смерти. А если бы нам Бог открыл 

день нашей смерти, что бы мы делали? Сделали бы всё до 



последнего штриха, как сделал Моисей, и спокойно перешли в 

вечность, или плакали и тосковали, как Езекия?  
 
Господь! Когда придешь Ты Сам  

Недугам, скорби и слезам  

С любовью положить конец  

И дать нам вечный Твой венец?  

Спасенные рукой Твоей  

В долине бедствий и скорбей,  

Там в мире будем жить с Тобой  

И славить вечно подвиг Твой.  

Христос – Спаситель мой и Свет,  

И верный Вождь в долине бед,  

Душа с Тобой и в смертный час  

Не примет смерти, Ты за нас.  

Ты скорби, казнь и смерть вкусил  

И Кровью все грехи омыл.  

Христос, Господь, Спаситель мой!  

Ты дашь и мне вкусить покой. 

 

Дорогие братья и сёстры! Не так просто войти в Царство 

небесное и путь этот называется узким путём. Это не то, что 

воробей: там вспорхнул, там пролетел, там почирикал. Прыг-скок – 

и в Царс-тве небесном. Воробей, кстати, высоко и не летает. 

Царство Божие силою берётся и ожидание пришествия Господа 

нашего Иисуса Христа также требует усилий, бодрости и трезвости. 

В будущей жизни мы будем жить по законам Царства небесного. 

Но они открываются нам уже сейчас, чтобы нам их изучать и 

исполнять, ибо Царство Божие внутри нас есть. Как от 

Божественной силы Его даровано нам все потребное для жизни 

и благочестия, через познание Призвавшего нас славою и 

благостию, которыми дарованы нам великие и драгоценные 

обетования, дабы вы через них соделались причастниками 

Божеского естества, удалившись от господствующего в мире 

растления похотью: то вы, прилагая к сему все старание, 

покажите в вере вашей добродетель, в добродетели 

рассудительность, в рассудительности воздержание, в 

воздержании терпение, в терпении благочестие, в благочестии 

братолюбие, в братолюбии любовь. Если это в вас есть и 



умножается, то вы не останетесь без успеха и плода в 

познании Господа нашего Иисуса Христа. А в ком нет сего, тот 

слеп, закрыл глаза, забыл об очищении прежних грехов своих. 

Посему, братия, более и более старайтесь делать твердым 

ваше звание и избрание; так поступая, никогда не преткнетесь, 

ибо так откроется вам свободный вход в вечное Царство 

Господа нашего и Спасителя Иисуса Христа. (2Пет.1:3-11) 

Дорогие друзья! Писание нам открывает, что мы не сразу 

попадём на новое небо и новую землю, но ещё будем ожидать, пока 

совершатся все предречённые Богом события. И когда Он снял 

пятую печать, я увидел под жертвенником души убиенных за 

слово Божие и за свидетельство, которое они имели. И 

возопили они громким голосом, говоря: доколе, Владыка Святый 

и Истинный, не судишь и не мстишь живущим на земле за 

кровь на-шу? И даны были каждому из них одежды белые, и 

сказано им, чтобы они успокоились еще на малое время, пока и 

сотрудники их и братья их, которые будут убиты, как и они, 

дополнят число. (Откр.6:9-11) Посему, дорогие братья и сёстры, 

будем ожидать в терпении! 

 
 


